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Celebra Rectora Lilia Cedillo el décimo 
aniversario de Licenciatura en Biotecnología

  La Biotecnología cambió el 
rumbo de muchos estudios y dis-
ciplinas; su impacto es decisivo en 
áreas como la Biología molecular, 
Ingeniería genética y Electrónica, 
entre otras ciencias, así lo destacó 
la Rectora de la BUAP,  en el marco 
de las actividades para conmem-
orar los 10 años de la creación 
de esta licenciatura, que forma 
parte de la oferta educativa de la 
Facultad de Ciencias Biológicas.

  Seis personas murieron en el lugar, una más falleció en el hospital. La matanza, según versiones 
extraoficiales, fue ordenanda por el grupo criminal identificado como “Los González”
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Nombran a Teresa Reyes 
Sahagún como titular 
de la Comisión Nacional 
de Búsqueda, pese a no 
cumplir requisitos
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Mier llamó a dejar de Mier llamó a dejar de 
manipular a trabajadoresmanipular a trabajadores  
de la SCJN y retó de la SCJN y retó 
nuevamente a ministros nuevamente a ministros 
a debatir extinción de a debatir extinción de 
fideicomisosfideicomisos
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Con más de 300 
profesionales de la 
salud, IMSS promueve 
la campaña contra 
el cáncer de mama

Con una inversión 
de 9.9 mdp, 
Eduardo Rivera 
Pérez, entrega 
Parque en la 
colonia Libertad

MULTIHOMICIDIO MULTIHOMICIDIO 
EN CANOA; MATAN EN CANOA; MATAN 
A 7 EN ‘PICADERO’A 7 EN ‘PICADERO’
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Biciestacionamiento 
masivo en Terminal 
de las Margaritas 
será gratis un año

  Lo dio a conocer el secretario de 
Infraestructura y Movilidad del Ayun-
tamiento de Puebla, Édgar Vélez.

    PAG.14 EN ESPAÑOL

  El presidente municipal, real-
izó la entrega del Parque Benito 
Juárez en la junta auxiliar la 
Libertad, obra que representó 
una inversión de 9.9 millones de 
pesos, este espacio forma parte 
de los más de 60 parques y can-
chas intervenidos.
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Abandonan cuerpo 
maniatado y con al 
menos 10 balazos 
en Chietla
Pobladores de San José Los 
Laureles, en el municipio de 
Chietla, reportaron el macabro 
hallazgo de un cadáver en un 
camino de terracería que con-
ducía al balneario ‘Los Laureles’.
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SSC: presupuesto 
‘24 no contempla 
nuevos impuestos

  El gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina aseguró que para 
el paquete económico 2024, no se 
tiene previsto la creación de nuevos 
impuestos, y se favorecerá la inversión 
al campo y la educación.
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ANGELOPOLITANAS

La desaparición de los fideicomisos del Poder Judicial Federal es un hecho, 
donde las cosas podrían cambiar y ser aceptadas por los ministros es 
que se reduzca el recorte de 15 mil millones de pesos que determinaron 
los diputados.
Tras la manifestación de trabajadores de la judicatura que se pronunciaron 
en contra de desaparecer los instrumentos financieros, el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes consideró que tiene que existir un cuestio-
namiento interno y valorar si como empleado, el recurso era favorable o 
nunca se utilizó. 

El gobernador respaldó la decisión del presidente López Obrador, que justifica 
la eliminación de estos fideicomisos, bajo el argumento de que, anteriormente, no se 
había empleado en favor de mejorar la Justicia en el país.
“Si no se estaba ocupando para la base, si no se estaba ocupada para tener mejores 
condiciones para los trabajadores. La verdad es que no tenían sentido, dinero parado 
ahí. Habría que preguntarse desde cuando estaba ese dinero, ese recurso parado, si 
era un fondo de ahorro, para el retiro, si era un fondo para generar mejores condicio-
nes para la gente, o si era un recurso guardado para un fin en específico”, comentó.

De acuerdo con una encuesta realizada con una metodología similar a la 
que empleará Morena para definir la candidatura a la gubernatura de 
Puebla, quien lleva ventaja es el diputado Nacho Mier.
Se trata del estudio Estatal de Preferencias Pre-Electorales y Posicio-
namiento Político hecha por la empresa Buró de Estrategias y Análisis 
del Poder, S.C. (BEAP), de Rodolfo Rivera Pacheco.
El ejercicio se realizó entre el 14 y el 20 de octubre del 2023 mediante 
la aplicación de 2 mil entrevistas cara a cara y con una muestra que se 

basó en el universo de ciudadanos del estado y por sección electoral.
De manera general, la encuesta reconoce que, si hoy fueran las elecciones para el 
gobernador, el partido que tendría mayor preferencia sería Morena con un 63.1 por 
ciento. Le sigue el PAN con 8.3 por ciento, el PRI con 4.3 y el resto de las fuerzas 
políticas con porcentajes menores al uno por ciento.
Si se conoce o ha escuchado hablar de algunos de los siete aspirantes contemplados 
en el ejercicio.
En este apartado, Nacho Mier fue reconocido por el 59.2 por ciento. Después de él 
se encuentra Alejandro Armenta con 53.8 y, en tercer lugar, Claudia Rivera con 36.6. 
En cuarto lugar, está Julio Huerta con un 25.8 por ciento; Olivia Salomón, con 11.7; 
Rodrigo Abdala tiene un 6.4 y Lizeth Sánchez, un 3.8.
Una segunda pregunta fue quién de los aspirantes cree que pueda representar mejor 
al partido como candidato en las próximas elecciones a la gubernatura. Nacho Mier 
vuelve a estar a la cabeza con un 25.4 por ciento, en un segundo lugar están los que 
no saben o no contestaron y que representaban el 22.3, mientras que para el tercer 
lugar está Alejandro Armenta con un 20.3.
En un tercer apartado, se preguntó sobre qué tanto conocen a los aspirantes, si mucho 
o poco dependiendo determinados valores como la honestidad. En este caso Nacho 
Mier fue quien en promedio tuvo los puntajes más altos con un 22.2 por ciento de 
opinión positiva, un 28.2 para la honestidad, un 28.9 para la cercanía con la gente y 
un 32.7 por su conocimiento del estado.

El dirigente del PRI, Néstor Camarillo, manifestó que «ningún partido» se 
puede llevar todas las candidaturas de 2024, al señalar que cuentan con 
perfiles muy competitivos como cualquier panista. Lo anterior después el 
dirigente municipal azul, Jesús Zaldívar, advirtió que no cederán al PRI la 
candidatura a la alcaldía de la capital, ya que, afirmó, perfiles panistas 
están mejor posicionados.
“El dirigente municipal hace bien en defender a su partido, hacen bien al 
cuidarlo, algunas declaraciones no son las que quisiéramos, pero las respe-
tamos (...) Hay algunos actores de Acción Nacional que no les gusta mucho 
esta alianza, como también en el PRI hay algunos con quienes creemos que 
no es un quítate tú, para ponerme yo”, expresó Camarillo.
El diputado local señaló que la coalición con el PAN y el PRD continúa para 

2024; sin embargo, el PRI aún no ha realizado una manifestación pública de apoyar a 
algún actor político para la gubernatura y menos para la alcaldía de la capital poblana.

Con la salida de Eukid Castañón y los gemelos Luis y Francisco del penal de 
San Miguel, el gobernador Sergio Salomón señaló que serán la Fiscalía del 
Estado y el Poder Judicial, los encargados de dirimir jurídicamente los dos 
casos, para exponer las razones de estos cambios. 
Para el caso de los gemelos Luis y Francisco N. señalados como agresores 
de Ernesto Calderón, el gobernador dijo desconocer si las partes llegaron 

a un acuerdo reparatorio, pero afirmó que también seguirán su proceso 
judicial en arraigo domiciliario. 

Coral Zavaleta, representante legal de la familia de Ernesto Calderón, después conocer 
la resolución del juez, adelantó que impugnarán la decisión, pues consideran que hay 
corrupción en el proceso, ya que previamente se demostró que Luis y Francisco N. no 
tenían un arraigo en la ciudad.
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ASESINAN A 13 POLICÍAS DE 
COYUCA DE BENÍTEZ, GUERRERO 

Alfredo Alonso López, secretario de Seguridad Pública de Coyuca de 
Benítez, Guerrero, fue asesinado junto a otros 12 elementos de la policía 
entre los que se encontraría el director de Policía Preventiva, Honorio 
Salinas Garay.  Los primeros reportes indican que los hechos ocurrieron 
sobre la carretera Acapulco-Zihuatanejo a la altura del poblado El Papayo

REDADA

RENUNCIAN TODOS LOS 
INTEGRANTES DEL CONSEJO 
CONSULTIVO DE LA CNDH
Los integrantes del Consejo Consultivo acusaron obstacu-
lización en sus labores por lo que presentaron su renuncia

EE.UU. PIDE A MÉXICO REVISAR SI 
UNA FÁBRICA DE ASIAWAY RESPETA 
DERECHOS LABORALES
La solicitud responde a que Asiaway habría despedido a 
un trabajador en represalia por organizar actividades de 
organización sindical

REPRESALIAS DE ISRAEL EN GAZA 
PUEDEN SER “CONTRAPRODUCENTES” 
CONTRA EL ESTADO JUDÍO Y LA 
REGIÓN: OBAMA
Obama recordó que miles de palestinos ya han muerto en los 
bombardeos israelíes en Gaza, muchos de ellos niños, y que 
cientos de miles han sido desplazados de sus hogares
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Celebra Rectora Lilia Cedillo 
el décimo aniversario de la 
Licenciatura en Biotecnología

Dicta una conferencia 
magistral como parte de 
las actividades que se 
realizarán del 23 al 26 de 
octubre   

La Biotecnología cambió el rumbo de 
muchos estudios y disciplinas; su impac-
to es decisivo en áreas como la Biología 
molecular, Ingeniería genética y Electró-
nica, entre otras ciencias, así lo destacó 
la Rectora María Lilia Cedillo Ramírez en 
el marco de las actividades para conme-
morar los 10 años de la creación de esta 
licenciatura, que forma parte de la oferta 
educativa de la Facultad de Ciencias Bio-
lógicas.

El programa conmemorativo, que ten-
drá lugar del 23 al 26 de octubre, se 
abrió con la conferencia magistral “La 
importancia de la Biotecnología médi-
ca”, impartida por la doctora Lilia Cedillo, 

moderno como la mezcla innovadora de 
distintas disciplinas que se aplican a pro-
cesos sobre organismos vivos, tejidos o 
células, con la intención de promover el 
bienestar humano. Recordó frente a es-
tudiantes que gracias a la Biotecnología 
se pudo desarrollar en tiempo récord la 
vacuna contra COVID 19.

“En la epidemia por COVID se salvaron 
más vidas por el desarrollo biotecnológi-
co, que por el médico. Ustedes tienen un 
gran futuro, nunca menosprecien cual-
quier conocimiento que generen a lo lar-

go de su vida profesional, a veces algo 
que parece pequeño puede ser la base 
para desarrollar nuevos fármacos que sal-
ven la vida a muchas personas”, expresó.

Durante esta ceremonia, la doctora 
Cedillo Ramírez estuvo acompañada del 
vicerrector de Investigación y Estudios de 
Posgrado, Ygnacio Martínez Laguna, quien 
le agradeció ser parte de esta conjunción 
de esfuerzos que dan como resultado un 
programa de estudio caracterizado por su 
estructura multidisciplinaria.

Ivonne Pérez Xochipa, coordinadora 
de la Licenciatura en Biotecnología, se-
ñaló que tras una década de impartir y 
conjuntar conocimientos, esta carrera 
destaca por su sólida planta académica, 
por su bajo índice de deserción y por la 
calidad formativa de sus egresados, quie-

nes han puesto en alto el nombre de la 
universidad al continuar su desempeño 
en instituciones de prestigio nacional e in-
ternacional. A su vez, la doctora Maricela 
Rodríguez Acosta, una de las fundadoras 
de este plan de estudios, dio cuenta del 
trabajo que fue necesario para que el 24 
de abril de 2013 se aprobara esta licen-
ciatura, la cual inició clases en agosto de 
ese mismo año.

A esta conmemoración también asistie-
ron el director de la Facultad de Ciencias 
Biológicas, Salvador Galicia Isasmendi; el 
director del Jardín Botánico, Jesús Fran-
cisco López Olguín; y la directora del Ins-
tituto de Ciencias, Carolina Morán Raya.

LA BIOTECNOLOGÍA, UNA RED COM-
PLEJA DE CONOCIMIENTOS

En su conferencia, la Rectora Lilia Cedillo 
-

cimiento ha tenido diferentes momentos 
en la historia. Una primera corresponde 
al uso de microorganismos vivos para la 
producción de alimentos y bebidas, pro-
ceso conocido como fermentación.

Un segundo momento se relaciona 
con el legado del francés Louis Pasteur; 
mientras que la tercera etapa se enfoca a 
la Biotecnología moderna, en la que apa-
rece la Biología molecular. Fue así como 

-
cubrió la penicilina. 

En su recuento no dejó de mencionar 
el descubrimiento de la estructura axial 
del ácido desoxirribonucleico (ADN) por 
parte de Watson y Crick (1953); recordó 
que a mediados de los años 70 la Biología 
molecular cobraba ya una gran importan-
cia, a la par de la Biotecnología, la cual no 

su enfoque multidisciplinario involucra a 
la ciencia aplicada y otras tecnologías, de 
ahí que sea vista como una red comple-
ja de conocimientos que se entrelazan y 
complementan.

En el área médica, la doctora Cedillo 
hizo hincapié en sus aplicaciones perso-
nalizadas y de prevención, así como en el 
uso de anticuerpos monoclonales, algu-
nos para tratar ciertos tipos de cáncer, y 
en la creación de nuevas vacunas a par-
tir del RNA como mensajero, entre otros 
usos que abren innovadoras líneas de in-
vestigación que impactan no sólo en la 
Medicina, también en la Química, la inge-
niería y en otros sectores de la industria. 

 REDACCIÓN

MADRES DE FAMILIA CIERRAN EL PASO EN LA 
RESURRECCIÓN, DENUNCIAN A MAESTRO ACOSADOR
Puebla, Pue. Un grupo de madres de familia reali-
zó una manifestación en el puente de la Resurrec-
ción, para denunciar tocamientos de un profesor 
a tres alumnas de la escuela primaria Fuertes de 
Guadalupe y Loreto, ubicada en la colonia Nueva 
Resurrección, urgieron la intervención de la Secre-
taría de Educación Pública (SEP) y de las autorida-
des competentes.

Fue después de las 9 de la mañana cuando las 
madres cerraron la vialidad del puente de la Resu-
rrección, para exigir a las autoridades educativas y a 
la Fiscalía General del Estado (FGE) su intervención.

Fue Eloisa, madre de una menor de primero de 
primaria, quien acusó que Ever Té-
llez maestro de inglés, le realizó to-
camientos lascivos a su hija, desde 
el pasado 16 de junio, por lo que 
puso la denuncia correspondiente 
en la FGE.

Asimismo, denunció a la direc-
tora Citlalli Cervantes, de encubrir 
al maestro Ever y tras las quejas y 
denuncias de los padres de familia 
la directora fue retirada de la institu-
ción, y el presunto responsable huyó 
sin que nadie pudiera hacer más.

Señaló que, el maestro ya anda 
buscando acomodarse en otra ins-

titución y que una vez que se enteró volvió a dar 
aviso a FGE, pero, la respuesta es que llame a la 
patrulla para que ella misma lo llevara ante la justi-
cia, por lo que reprochó que dónde está el trabajo 
de la autoridad.

“Me dijeron que yo lo detenga y que llame a la 
Patrulla, ¿cómo lo voy a detener yo?”, acotó.

Finalmente, las quejosas señalaron que al pare-
cer existe la posibilidad de que la directora Citlalli 
regrese a la institución ya que, contrademandó 
para que se retiren las acusaciones en su contra, 
pues tiene protección de la supervisora de la zona 
escolar y de personal de la SEP.  ALMA MÉNDEZ

Expertos sugieren reducción 
paulatina en jornada laboral en 
México; aminoraría impactos
Puebla, Pue. Beatriz Robles, directora de Operaciones y Cuen-
tas Clave de Manpower, explicó que la reducción de la jornada 
laboral en México a 40 horas, es necesario considerar una im-
plementación paulatina para aminorar los impactos en el cambio 
en la dinámica de las organizaciones.

Esto después de que se encuentra en el debate de la Cámara 
de Diputados la aprobación a la jornada laboral de 40 horas, 

de este año, donde se dará a conocer el dictamen respecto a si 
se aprueba o no la propuesta que pretende reducir la jornada 
laboral de México.

Por lo que, la especialista subrayó que el cambió en la jorna-
da laboral acarrearía efectos de implementación, los cuales se 

-
turas de trabajo. 

La directora señaló que la reducción de la jornada laboral 
responde a un fenómeno que se ha visto en el mundo.

En años recientes, a nivel Latinoamérica países como Colom-
bia y Chile implementaron la reducción de jornada laboral a 42 
horas y 40 horas respectivamente.

-
ra que para 2026 se llegue a la jornada laboral de 42 horas por 
semana, En julio del próximo año la jornada será de 46 horas, y 
en 2025 de 44 horas. La reforma de ley fue aprobada en el año 
2021.  ALMA MÉNDEZ
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Con más de 300 profesionales de 
la salud, IMSS promueve campaña 
contra el cáncer de mama
Puebla, Pue- El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Puebla, pro-
mueve la campaña de concientización 
sobre la importancia de la detección 
oportuna del cáncer de mama, con la 
participación de 300 profesionales de la 
salud, quienes conformaron el lazo rosa 
humano, estuvo integrado por médicos, 
enfermeras, trabajadoras sociales, asis-
tentes médicas, nutrición y personal ad-
ministrativo en la explanada de la Uni-
dad de Medicina Familiar (UMF) No.6.

La campaña de octubre “maratón 
rosa” en el Mes de la Sensibilización 
sobre el Cáncer de Mama hace un lla-
mado a la población, ya que esta en-
fermedad continúa siendo la primera 
causa de mortalidad en las mujeres.

La prevención y detección temprana 
que ofrece el Instituto ayudan a redu-
cir la probabilidad de morir por cáncer 
de mama e incluso, mejorar la calidad 
de vida de las mujeres con este cáncer.

Finalmente, el IMSS invita a las mu-

jeres derechohabientes a acudir a las 
Unidades de Medicina Familiar (UMF) 
más cercana, las tres estrategias más 
importantes que llevan a cabo para la 
detección del cáncer de mama son: au-
toexploración en mujeres a partir de los 
20 años, exploración clínica después de 
los 25 años y mastografía de tamizaje 
de los 40 a los 69 años, con la finali-
dad de diagnosticar en forma temprana 
esta enfermedad. 

          ALMA MÉNDEZ

CON UNA INVERSIÓN DE 9.9 MDP, EDUARDO 
RIVERA ENTREGA PARQUE EN LA LIBERTAD

Puebla, Pue- El presidente Eduardo Ri-
vera Pérez realizó la entrega del Par-
que Benito Juárez en la junta auxiliar 
la Libertad, obra que representó una 
inversión de 9.9 millones de pesos.

El alcalde aseguró que se rehabili-
tó totalmente el parque, con ello, este 
espacio forma parte de los más de 60 

parques y canchas intervenidos.
Entre los trabajos que se realizaron 

fueron a colocación de pasto alfombra, 
malla perimetral, gradas, la construc-
ción de trota pista y mil 520 de cancha 
de fútbol.

También se hizo la instalación de re-
flectores, equipo de calistenia, rampas 

de acceso, colocación de juegos infan-
tiles, bancas, mesas y un área canina.

Sumado a esto, se colocó pintura del 
área de calistenia y juegos infantiles y 
988 metros cuadrados de trota pista, 
y plantado de más de 300 piezas de 
plantas y más. 

         SILVINO CUATE

En el Paquete 
Económico 2024 no 
contempla nuevos 
impuestos en Puebla
Puebla, Pue- El gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina ase-
guró que para el paquete econó-
mico 2024, no se tiene previsto la 
creación de nuevos impuestos, y se 
favorecerá la inversión al campo, la 
educación y la ampliación de la red 
carretera. 

“No se prevén nuevos impuestos, 
ese es un tema importante, deuda 
no tenemos contemplada. Tenemos 
proyectos muy importantes, pero 
en caso de que fuera necesaria, y 
sería con mucha transparencia, en-
tonces estamos generando condi-
ciones”, dijo.

Comentó que en semanas recien-
tes estuvo trabajando con las dife-
rentes Secretarías de su adminis-
tración para conocer los proyectos 
que se han atendido, al igual que 
los pendientes. 

“Ya estuvimos trabajando esta 
semana, estamos haciendo un ba-
rrido con las diferentes secretarías, 
para saber cuáles son los proyectos 
que tenemos que acabar de conso-
lidar, y qué es lo que tenemos que 
estar haciendo, porque estamos 
en un cierre de sexenio, entonces 
estamos trabajando ya con mucha 
fuerza, las metas que tenemos, por 
supuesto que ver el tiempo que es 
lo que sí vamos y podemos alcan-
zar”, dijo. 

Enfatizó que, en cada cierre de 
sexenio, puede resultar favorable en 
la inversión que se realiza en todo 
el estado de Puebla, y para 2024 se 
continuará impulsando inversiones 
en materia educativa como Ciudad 
Universitaria y el Politécnico. 

“Los cierres de sexenio federa-
les y estatales siempre han repre-
sentado oportunidades, entonces 
hay que estar muy atentos, hay 
que estar en México a la casa de 
varias Secretarías en ello, pero va-
mos a seguir impulsado el campo 
como una prioridad, el sector edu-
cativo”, dijo.

Asimismo, mencionó que busca-
rán establecer un conjunto de pro-
yectos de infraestructura, para que 
la siguiente administración sea la 
encargada de darles continuidad, y 
no desperdiciar tiempo en su aná-
lisis.  SILVINO CUATE
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Al Estado no le corresponde  “bajar” 
propaganda política, es la autoridad 
electoral, dijo el gobernador
Puebla, Pue. Ante el incremento de propa-
ganda política, el gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina se deslindó al justi-

-
de a la administración estatal es no permitir 

El titular del Poder Ejecutivo comentó 

espectaculares, sin embargo, el pasado 
-

rían presentar un Decreto para limitar la 
pinta de bardas con mensajes políticos. 

“En el tema de los espectaculares no 
hubo un acuerdo en ese aspecto, por 

hacemos es la regulación. Nosotros no 

tenemos mayor tema, en el tema de re-
gulación de la propaganda política, no es 
competencia del gobierno, nosotros lo 

electoral es la responsable de vigilar la 
instalación de propaganda y tiene facul-
tades para emitir una sanción, en caso de 

-

excesos de propaganda. Que la sociedad 

le conviene a Puebla y las necesidades 

puntos de la entidad. 
-

genere las mejores condiciones, para sa-

 SILVINO CUATE

LA ESTRELLA DE PUEBLA PODRÍA REACTIVARSE EN 2024

Puebla, Pue. La reapertura de la Estrella 

en el mes de enero del próximo año, se-
gún lo informó el gobernador Sergio Salo-

-
-

jos de rehabilitación en la popular Estrella 

de Puebla, los cuales podrían estar con-
cluyendo en diciembre. Pero, de no ser 

al público en general.

si tenemos el estudio de movilidad y la 

-
les de enero, donde se tenga la interven-

El titular del Poder Ejecutivo comen-

-

automóviles.
“No solamente es la Estrella de Pue-

bla, es una intervención ahí en esa 

-

también con estudios de movilidad, 

        SILVINO CUATE

No veo injusticia en la 
eliminación de Fideicomisos 
al Poder Judicial: SSC
Puebla, Pue. Tras la manifestación de 
trabajadores del Poder Judicial de la 

se pronunciaron en contra de los Fidei-

de la República, el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina consideró 

-
to interno y valor si como empleado, el 

se respete el derecho a la libre mani-

-
-
-

El gobernador respaldó la decisión 

estos Fideicomisos, bajo el argumen-

empleado en favor del Poder Judicial. 
“Hoy el presidente se ha pronuncia-

ocupando para la base, si no se estaba 
ocupando para la base, no le veo sen-

-
nía alguna condición en donde pudiera 

Manuel no busca generar algún tipo de 

El mandatario poblano reconoció 
-

consejero Jurídico del gobierno de Pue-
bla, para la revisión de este tema. 

“Saber si el uso de esos Fideicomisos 

-
tudio, le voy a pedir al consejero jurídico 

-

Fideicomisos era dinero parado, no tie-

algo favorable a la población. 
“Si no se estaba ocupando para la 

base, si no se estaba ocupada para te-
ner mejores condiciones para los tra-

preguntarse desde cuando estaba ese 
dinero, ese recurso parado, si era un 
fondo de ahorro, para el retiro, si era 
un fondo para generar mejores condi-
ciones para la gente, o si era un recur-

-
 SILVINO CUATE
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Mier llamó a dejar de manipular trabajadores 
de la SCJN y retó nuevamente a ministros a 
debatir extinción de fideicomisos
El líder parlamentario de Morena, Ignacio 
Mier Velazco realizó un nuevo reto a la 
ministra presidenta de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN), así como 
a los magistrados y jueces, a que hablen 
con la verdad y dejen de manipular a los 
trabajadores del Poder Judicial con rela-

-
misos de ese organismo.

El diputado federal llamó nuevamente 
a la ministra Norma Piña Hernández a de-
batir y a que se les explique a los traba-
jadores del Poder Judicial a detalle lo que 

“Con el mayor respeto y cariño, le digo 
a la presidenta de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación y también presidenta 
del Consejo de la Judicatura Federal que 
podemos debatir públicamente, de cara al 
pueblo de México, para saber quién está 
mintiendo, y que les den la cara a los tra-

bajadores”, expresó.
Manifestó que los magistrados lograron 

tener tanto dinero, porque fue lo que les 

-

de todas y todos los mexicanos”, dijo.
Ese recurso “fue lo que no les dieron 

en sueldos, lo que no les dieron en ma-
teriales ni en prestaciones a los trabaja-
dores y se los quitaron para facilitar su 
trabajo”, sostuvo.

Mier Velazco señaló que el 80 por cien-
to de los 2 millones de asuntos que tiene 
en promedio el Poder Judicial Federal no 
son atendidos, y por esa omisión quedan 
libres defraudadores, evasores de la de-
lincuencia organizada, pero la gente que 
cometió un delito del fuero federal está 
esperando, no hay justicia en México.

En ese sentido, comentó que muchos 
trabajadores del Poder Judicial lo han 

buscado, y le han expresado que se en-
cuentran presionados con la amenaza de 
que van a ser despedidos o ya no serán 
contratados.

necesario, pondrá a disposición de todos 

saldos y cómo se nutren “y que les pre-
gunten -a los magistrados- qué hacen con 
los rendimientos”.

Toda vez que dijo, el Presidente de Mé-
xico Andrés Manuel López Obrador acom-
pañó la iniciativa sobre la extinción de los 

moral la máxima garantía de que el recur-

necesidades del pueblo.
“Yo los vuelvo a retar, que me lo digan, 

que no me manden amenazas y que no 
utilicen a los trabajadores, estamos ha-
blándole de frente al pueblo de México 
con la verdad”, apuntó.  REDACCIÓN

FISCALÍA Y PODER JUDICIAL REVISARÁN PROCESOS PARA 
LIBERAR A EUKID CASTAÑÓN Y LOS GEMELOS AGRESORES
Puebla, Pue. Con la salida de Eukid Cas-
tañón y los gemelos Luis y Francisco del 
penal de San Miguel, el gobernador Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina señaló 
que serán la Fiscalía General del Estado y 
el Poder Judicial, el encargado de dirimir 
jurídicamente los dos casos, para exponer 
las razones de estos cambios. 

El gobernador dijo que todos los acu-
sados pueden acudir a diversas instancias 
para demostrar su inocencia. Para ello, 
depende mucho de las estrategias de las 
defensas y de lo que contempla la Ley, 

concluido el proceso. 
Explicó que el caso de Eukid Castañón, 

acusado de varios delitos, indicó que se 
demostró a través de recursos jurídicos 
que podría salir, y se le concedió un cam-
bio de medida cautelar. 

“Hay momentos y tiempos en los que se 
irán desahogando en las instancias corres-
pondientes y será responsabilidad de am-
bas partes sostener su dicho o demostrar lo 
contrario, ante un juez y en ese aspecto los 

cauces legales se van agotando hasta que 
de toma una determinación”, expresó.

Para el caso de los gemelos Luis y 
Francisco N. señalados como agreso-
res de Ernesto Calderón, el gobernador 
dijo desconocer si las partes llegaron a 

también seguirán su proceso judicial en 
arraigo domiciliario. 

Adelantó que los hermanos podrían 
salir este lunes del penal de San Miguel, 

donde estaban en prisión preventiva des-
de el pasado 26 de septiembre, cuando 
les fue impuesta dicha medida. 

Cabe mencionar que Coral Zavaleta, re-
presentante legal de la familia de Ernesto 
Calderón, después conocer la resolución 
del juez, adelantó que impugnarán la deci-
sión, pues consideran que hay corrupción 
en el proceso, ya que previamente se de-
mostró que Luis y Francisco N. no tenían 
un arraigo en la ciudad.  SILVINO CUATE

Aclaró el PRI que 
no ha declinado por 
algún perfil a edil ni 
a gubernatura
Puebla, Pue. Tanto la candidatura a 
la gubernatura como a la alcaldía de 
Puebla capital no se han entregado a 

sola fuerza política para que así sean 
registrados ante órganos electorales 
para los comicios del 2024, sostuvo 
el dirigente estatal del Partido Revo-
lucionario Institucional (PRI), Néstor 
Camarillo Medina.

Reconoció que a la fecha hay pa-
nistas que están en contra de la alian-
za que mantiene el Frente Amplio Por 
Puebla, por ello es que algunos de sus 
militantes hacen declaraciones desa-
tinadas, que no se comparten, pero 
se respetan; y el PRI no ha declinado 

y mucho menos para la gubernatura.   
Camarillo Medina precisó que el PRI 

no ha hecho alguna petición para co-

candidaturas, y tampoco, reiteró, hay 

la candidatura a la gubernatura como 
a la alcaldía de Puebla capital.

Adelantó que está semana se reu-
nirá con los dirigentes del Partido Ac-
ción Nacional (PAN), Augusta Díaz de 
Rivera y del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Carlos Martínez 
Amador, para hablar justo del proceso 
electoral 2024, e ir poniendo nombres 
sobre la mesa para llegar ahora si, a 
un acuerdo político.

Néstor Camarillo reconoció que si, 

de las mediciones que su propio par-
tido está haciendo de manera natural, 
pero faltan las mediciones del PRI y 
el PRD.

-
vos, como cualquiera del PAN, pero 
no hay un actor político que tenga un 
extra ni del PRD, PAN o PRI, todos 
haremos una medición para la alcal-
día en el mes de mayo, todos en las 
mismas condiciones”, cerró. 

          AURELIA NAVARRO
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Encuesta final no estará 
cuchareada, Armenta 
dijo confiar en Morena
Puebla, Pue. El morenista Alejandro 
Armenta Mier rechazó cualquier po-
sibilidad de que los resultados de la 
encuesta madre que se dará a co-
nocer el 30 de octubre junto con 
el nombre de quien encabezará la 
Coordinación Estatal de los Comités 
en Defensa de la Cuarta Transforma-
ción, estén “pactados”.

Armenta Mier precisó que él confía 
plenamente en su partido Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena) 
así como en la democracia que este 
promueve, por lo que no habría razón 

Bajo ese contexto, el morenista re-
iteró que basa su criterio de autoeva-
luación en los resultados que publican 
encuestas serias, con prestigio a nivel 
nacional y local.

Indicó que aún con estos resulta-
dos que lo vienen favoreciendo los úl-
timos días, no se confía por ello sigue 
caminando para sumar más simpatías 
con los recorridos diarios que está ha-
ciendo.

Armenta Mier precisó que a la fe-
cha a siete días de conocer los resul-
tados de la encuesta madre, ha su-
mado 198 mil 300 impactos positivos 
en su imagen.

“No, no, porque creo en la demo-
cracia y mi partido (…) para nosotros 

mucho menos despreciamos a nues-
tros compañeros, al contrario, los ne-
cesitamos”.

TODOS LOS GASTOS DEL AYUNTA-
MIENTO ESTÁN PORMENORIZADOS
El morenista Alejandro Armenta Mier 
reveló que tiene en la mira cada uno 
de los actos que se realizan desde el 
Ayuntamiento de Puebla, y será más 

-
guna queja al respecto. 

Lo anterior por promover la imagen 
de sus abanderados para la guberna-
tura y presidencial, Eduardo Rivera 
Pérez y Xóchitl Gálvez, haciendo apa-
rente uso de recursos públicos.

“Vamos a esperar, ya estamos in-
tegrando todo, tengo pormenorizado 
todo el gasto público del ayuntamien-
to”, fue parte de lo que externó en 
rueda de prensa de este lunes. 

          AURELIA NAVARRO

Dice Claudia Rivera que ya 
alcanzó y empató en preferencias 
con Ignacio Mier y Armenta

Puebla, Pue. Dentro del partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
existe un “empate técnico” entre Alejan-
dro Armenta Mier, Ignacio Mier Velazco y 
Claudia Rivera Vivanco, esto a siete días 
de conocer los resultados de la encuesta 

que encabece la Coordinación Estatal de 
los Comités en Defensa de Cuarta Trans-
formación para el 2024.

Claudia Rivera Vivanco sostuvo que 

no sólo en Puebla sino en el país existe 
una clara tendencia donde los ciudadanos 

-
za a una “mujer” para que sea su nueva 
gobernante.

“Lo que observo desde atrás, ya en el 
resultado estadístico que ha permitido 
que en los últimos días se haya alcanzado 
ese empate técnico, si con esta variación 
de +- 5 puntos que puedo tener abajo, o 
a la par, pero si es representativo”, citó.

Indicó que ese escenario político-elec-
toral donde se le quiere dar la oportuni-
dad a las mujeres de gobernar está pa-
sando en Morelos, Chiapas, en Ciudad de 
México, de ahí que Puebla está con esa 
misma tendencia.

Indicó que esta semana ha recibido 
importantes símbolos políticos que le han 

una de las más conocidas por los pobla-
nos, lo que abre la posibilidad de que, en 
Puebla, Morena tenga candidata para la 
gubernatura.

A partir de esta lectura, la morenista 
sostuvo que la contienda interna está “ce-
rrada” en esta triada de la que forma par-
te, dejando en automático al resto de sus 
iguales, Lizeth Sánchez, Olivia Salomón, 
Julio Huerta y Rodrigo Abdala.

En este sentido, Rivera Vivanco reco-
noció que, sí fue incluida como propuesta 
directa del Consejo Nacional de Eleccio-
nes, pero de igual forma precisó que los 
27 registrados en la interna han recibido 
una serie de críticas, que, “buscan algún 
cargo”, pero ella confía qué en realidad 
no hayan hecho en busca de impulsar el 
movimiento de la 4T.  AURELIA NAVARRO

DONDE GOBIERNA EL PAN, NO CEDERÁ CANDIDATURAS 
A EDIL A PARTIDOS DEL FRENTE AMPLIO

Puebla, Pue. El dirigente del Comité Direc-
tivo Municipal del Partido Acción Nacional 
(PAN), Jesús Zaldívar Benavidez sostuvo 
que este partido no cederá alguna de las 
alcaldías, incluida Puebla capital, que ya 
gobiernan a partidos con los que forman 
el Frente Amplio Por Puebla, para los co-
micios del 2024. 

Zaldívar Benavidez recordó que duran-
te el informe del alcalde Eduardo Rivera 
Pérez, su líder nacional, Marko Cortés fue 
enfático y claro, que los municipios donde 
se tienen alcaldes del PAN, candidatos de 
esta fuerza política tendrán que respetar-
se para el 2024.

Reconoció que eso no tiene que ser 
tema de fractura con el Partido Revolucio-
nario Institucional (PRI), y el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), porque el 

mismo Marko Cortés precisó se tienen que 
buscar con diálogo los mecanismos de in-

“Nosotros no estamos excluyendo a 
nadie, tenemos que seguir con los mis-
mos criterios a nivel nacional, donde go-
bierna Acción Nacional tenemos que estar 
ahí y así va a pasar, Marko Cortés fue muy 
claridoso con este tema”. 

De acuerdo a los comicios anteriores, 
el PAN gobierna 29 municipios incluida 
la alcaldía de Puebla capital, de respetar 
candidatos para el 2024, sería el mismo 
número de alcaldías donde tendría que 

EN DUDA DECLINACIÓN DE NADIA 
NAVARRO PARA EL 2024

busca la gubernatura para el 2024, Je-
sús Zaldívar reconoció que es senadora 
del PAN y tendrá que ser medida como 
todos.

Indicó que la convocatoria para el pro-
ceso interno para el cargo a la guber-
natura es abierta para todos, y en ese 
sentido si la senadora panista decide re-
gistrarse tiene derecho hacerlo.

Es importante señalar que la dirigente 
estatal del PAN, Augusta Díaz de Rivera 
dio a conocer que el líder nacional Marko 
Cortés ya había hablado con ella y ha-
bía aceptado la situación, es decir, que 
Eduardo Rivera Pérez sea el abanderado, 
pero aún desconoce si esa postura obe-
dece a que haya declinado en favor del 
alcalde de la capital para el 2024. 

     AURELIA NAVARRO
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Rodrigo Abdala descartó ir por 
candidaturas de “consolación” 
si no es el elegido de Morena

Puebla, Pue. Rodrigo Abdala Dartigues 

del 2024. 

-
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-

-

-

-

-
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-

-

-

-

-

-
 AURELIA NAVARRO

Después de acusaciones 
legales puedo volver a la 
política, dijo Jesús Giles

-
-

-
-

-

-

-

-

-

-
-
-

 AURELIA NAVARRO

Se burla Xóchitl Gálvez 
de su caída: “Esa silla 
quedó chica, vamos 
por la grande”

-
-

-

-

          REDACCIÓN

ACRIBILLAN A SIETE PERSONAS EN CANOA

-
-

-
-

-

-

-
-

-
 REDACCIÓN

Por el modo en el que ocurrieron los 
hechos, aseguran que se trató de un 
ataque directo entre bandas del crimen 
organizado dedicadas a la distribución 
de droga, entre los que se menciona a 
“Los González”.
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En Chiautzingo, retiran 
más de una tonelada 
de basura en barrancas

Al menos 10 lesionados 
en choque de autobús 
y plataforma en la 
Cuacnopalan-Oaxaca
Tehuacán, Pue. Al menos 10 perso-
nas salieron lesionadas después de 
un percance vial entre un autobús y 
una plataforma, que llevaba a bor-
do a un aproximado de 39 pasajeros 
que tenían como destino el estado 
de Oaxaca, los hechos se registra-
ron aproximadamente las 02 :00 y 
02:15 am de la mañana a la altura 
del kilómetro 71.

Al lugar arribaron para darle pron-
ta atención paramédicos de San José 
Miahuatlán Tehuacán y personal de 
CAPUFE las primeras versiones dan 
a conocer que son aproximadamente 
10 personas que resultaron lesiona-
das y fueron llevadas a distintos hos-
pitales en Tehuacán.  LUZ MARIA ZAYAS

San Lorenzo Chiautzingo, Pue- Integran-
tes del Ayuntamiento de San Lorenzo 
Chiautzingo retiraron poco más de una 
tonelada de basura de barrancas, donde 
funcionarios de la comuna participaron y 
se espera que los pobladores tomen con-
ciencia y se sume a las acciones del cui-
dado del medio ambiente.

Por lo que, esperan contribuir que las 
nuevas generaciones vivan en un am-
biente sano, pues lamentaron que pese a 
las campañas de concientización algunas 
personas sigan contaminando las barran-
cas, hecho que ser frenado.

Con esta, sería la segunda ocasión en 
el municipio que se realiza la limpieza en 

estos espacios, donde fueron extraídos 
objetos como llantas, plásticos y otros 
desechos.

Por último, tras el retiro de los dese-
chos, el alcalde Salvador Domínguez lla-
mó a los ciudadanos a evitar la contami-
nación de estos espacios para evitar focos 
rojos de infección.  CAROLINA GALINDO

IMSS DE IZÚCAR NIEGA ATENCIÓN 
A VÍCTIMAS DE ACCIDENTE
Izúcar de Matamoros, Pue. Durante el transcurso de la noche 
del día domingo 22 de octubre, personal de la clínica 24 del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de Izúcar de Ma-
tamoros, negaron el servicio médico a dos derechohabientes 
graves, que habían sufrido un accidente vial, argumentando que 
no contaban con un médico.

De acuerdo a la denuncia por familiares de las víctimas, el he-
cho se registró cerca de las 8:15 de la noche sobre la carretera 
Izúcar-Atencingo, donde la pareja de motociclistas derrapó a la 
altura del Fraccionamiento Cristo Rey, a tan sólo unos metros de 
la comunidad de Casa Blanca.

Testigos del accidente de inmediato pidieron ayuda y mar-
caron a los números de emergencia, donde minutos después 
arribaron paramédicos de la Cruz Roja Mexicana, quienes tras 
brindarles los primeros auxilios se dieron cuenta que eran dere-
chohabientes del IMSS, por lo que los trasladaron a la clínica 24 
de Izúcar de Matamoros.

Sin embargo, al llegar a las instalaciones se dirigieron a la 
ventanilla de recepción en donde asistentes, enfermeras del lu-
gar, quienes siguen las reglas e instrucciones de los directivos 
médicos, les negaron el ingreso de manera prepotente, pese a 
ser derechohabientes, indicando que no había un médico que 
los atendiera, pidiendo que se retiraran.

Fue en ese momento que gracias al servicio de vocación del con-
ductor de la ambulancia, quien tomó la iniciativa de trasladarlos a un 
centro médico de Metepec, en la ciudad de Atlixco tras ver que la 
salud de ambos motociclistas se deterioraba al paso de los minutos.

-
cesaria en el denominado pueblo mágico, pero esta situación 
causó indignación en varias personas, pues lamentaron que la 

no se tomen las previsiones debidas para evitar que algún pa-
ciente pueda sufrir cualquier tipo de complicaciones por estas 
negligencias.  URIEL MENDOZA

Atlixco prepara su 
cuarta “Feria del Elote”
Puebla, Pue. Del 26 al 29 de octubre cuarta 
edición de la “Feria del Elote” en la que se 
prevé la asistencia de más de 20 mil perso-
nas, y una derrama económica superior a 
los 2 millones de pesos, señaló  Marco An-
tonio Méndez Morales, director de Turismo 
y Cultura Municipal. 

En rueda de prensa detalló que en esta 
ocasión participarán 37 expositores; de los 
cuales, 27 se relacionan con la producción, 
cosecha y preparación del elote y, el resto, 
serán productores de mezcal y artesanos. 
Además de que también habrá presentacio-
nes artísticas y culturales, que tendrán como 
sede el Centro de Convenciones “El Carmen”.

Méndez Morales, precisó que este even-
to será gratuito, amigable con el medio 
ambiente ya que se convocará a las y los 
asistentes a evitar el uso de plásticos y 
también será “pet friendly” (amigable con 
las mascotas).

Entre los alimentos que se comercializa-
rán destacan el tradicional elote y esquite 
con mayonesa, queso y mantequilla, que 
pueden ordenar como ingrediente especial 
chapulines y papas fritas; además de pan-
qués, nachos, atole de maíz, entre otros, cu-
yos precios van desde los 25 hasta 60 pesos.

Finalmente, la directora de Pueblos Má-
gicos, Karla Vázquez Martagón, invitó a las 
y los poblanos para que asistan a esta feria, 
que promueve el consumo local y también 
fomenta la visita a sitios de interés como 
el “Valle de Catrinas”, el Mirador de Cristal, 
así como a degustar la gastronomía de la 
región, costumbres y tradiciones en esta 
temporada de muertos.  ALMA MÉNDEZ
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Izúcar preparó gran 
cartel para Huateque 
de Muertos 2023
Izúcar de Matamoros, Pue. La presi-
denta municipal, Irene Olea Torres, 
acompañada de regidoras y funciona-
rios del Ayuntamiento dio a conocer la 
“Huateque de Muertos 2023”.

Huateque de Muertos 2023 en Izú-
car; disfruta de actividades artísticas y 
culturales

Del 22 de octubre al 5 de noviem-
bre se podrán disfrutar de más de 30 
actividades artísticas y culturales para 
conmemorar el Día de Muertos en el 
municipio de Izúcar.

Huateque de Muertos 2023 en Izú-
car; disfruta de actividades artísticas y 
culturales

La edil resaltó el compromiso de su 
gobierno para fortalecer la identidad a 
través de actividades que promueven 
esta tradicional celebración.

Conoce todas las actividades del 
#HuatequedeMuertos2023

Del 22 de Octubre al 05 de noviem-
bre. Huateque de Muertos 2023 en Izú-
car; disfruta de actividades artísticas y 
culturales

Lleva contigo el Programa en tu celu-
lar dando clic aquí

https://www.izucar.gob.mx/drive/in-
dex.php/s/fa8oNnLdFTj1y9m

 REDACCIÓN

ABANDONAN CUERPO MANIATADO Y 
CON AL MENOS 10 BALAZ0S EN CHIETLA
Chietla, Pue. El domingo 22 de octubre 
de 2023, los pobladores de San José Los 
Laureles, en el municipio de Chietla, Pue-
bla, se vieron sorprendidos por el maca-
bro hallazgo de un cadáver en un camino 
de terracería que conducía al balneario 
Los Laureles.

El cuerpo, de sexo masculino y de en-
tre 25 y 30 años de edad aproximada-
mente, presentaba múltiples heridas de 
bala en todo su cuerpo y tenía las piernas 
y brazos maniatados.

El hallazgo fue reportado de inme-
diato a las autoridades locales, quienes 
arribaron al lugar para iniciar las prime-
ras investigaciones y peritajes. Según los 
primeros indicios, las autoridades deter-
minaron que la víctima fue ejecutada en 

el lugar donde fue encontrada.
El hecho de que el cuerpo estuviera 

maniatado indica que probablemente fue 
torturado antes de ser asesinado. Ade-
más, se estimó que había recibido al me-
nos diez impactos de arma de fuego.

San José Los Laureles se encuentra a 
pocos metros del pueblo de Tlalayo, per-
teneciente al municipio de Axochiapan, 
Morelos. La cercanía de estos dos muni-

-
des, lo que podría ser una posible línea de 
investigación en el caso.

A pesar de los esfuerzos de las autori-

momento se desconoce su nombre y no 
se tiene información sobre su proceden-
cia. Sin embargo, se espera que, median-

te el análisis de sus huellas dactilares y 
la comparación con las bases de datos, 

con alguna pista que ayude a esclarecer 
este crimen.

En cuanto a la vestimenta de la víctima, 
se pudo determinar que llevaba puesto 
un short blanco, una playera gris y tenis. 
Estos detalles podrían ser de utilidad para 

-
racterísticas distintivas o relacionadas con 

Ante el violento escenario del crimen y 
la falta de pistas claras, la policía ministe-
rial del Estado de Puebla decidió llevar a 
cabo el levantamiento del cadáver y tras-
ladarlo al Servicio Médico Forense en una 
carroza funeraria.  URIEL MENDOZA

TRÁILER SIN FRENOS DERRUMBÓ PARTE 
DE UN CERRO Y CAYÓ EN UNA BARRANCA

Huauchinango. Pue. Un tráiler se quedó 
sin frenos y se precipitó a un barranco en 
la autopista México-Tuxpan a la altura del 
lugar llamado Cuacuila, del municipio de 
Huauchinango.

En esta zona de la Sierra Norte un trái-
ler se quedó sin frenos cuando transitaba 
sobre la autopista México-Tuxpan, tramo 
Tejocotal-Nuevo Necaxa a la altura de la 
comunidad de Cuacuila del municipio de 

Huauchinango.
El conductor maniobró la pesada uni-

dad hacia el cerro para tratar de dete-
nerse, pero la carga hizo imposible con-
tener el peso y la velocidad por lo que 
pasó tirando parte del cerro para después 
precipitarse a un barranco de varios me-
tros de profundidad, dejando esparcida la 
mercancía que transportaba.

Al lugar llegaron paramédicos para 

atender al conductor que se quedó dentro 
de la cabina del tráiler, hasta el momen-
to se desconoce su estado de salud, pero 
fue trasladado a un hospital.

Este tramo carretero tuvo que ser ce-
rrado a la circulación y se trabaja hasta el 
momento para sacar la unidad y levantar 
la mercancía, en la zona se encuentran 
personal de emergencia y la Guardia Na-
cional.  ADÁN GONZÁLEZ

Con más de 12 altares 
monumentales, 
Zacapoaxtla realizará 
la Fiesta de la Vida
Puebla, Pue. José Daniel Blas director 
de Turismo de Zacapoaxtla, anunció 
que del 28 de octubre al 2 noviembre 
se realizará la Fiesta de la Vida, donde 
habrá 12 altares monumentales, activi-
dades artísticas y gastronómicas.

 ALMA MÉNDEZ
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‘Con la literatura 
todos somos 
una multitud 

siempre’ 

E S C R I T O R

IndexCultura



13MARTES.24.10.2023           @diariopuntual       www.diariopuntual.com

42 N E W S W E E K E S PA N O L .CO M

Cultura

Un pendiente en el tintero
RAFAEL PÉREZ GAY CONFIESA 
que como escritor no se encierra 
con sus ideas en un gabinete a 
escribir novelas. “Yo vengo de la 
prensa, del periodismo literario, 
fui cronista y reseñista, el periodis-
mo me fue moviendo lentamente 
hacia la literatura. Me preocupaba 
mucho hacer una gran novela, el 
problema es que quería ser ese que 
no soy. Lo que tenía que hacer era 
convertir el periodismo en litera-
tura y así me di cuenta –leyendo 
mucho– de que nuestros grandes 
escritores han sido grandes perio-
distas: Octavio Paz, Carlos Fuentes, 
Enrique Krauze”.

Así, sin dejar el periodismo de 
lado, comenzó a escribir cuentos 
con un toque de crónica. Porque 
considera que el buen periodismo 
siempre es literatura, y como un 
gran ejemplo menciona a Gabriel 
García Márquez.

Por ahora, Rafael Pérez Gay tie-
ne como pendiente escribir un 
libro que refleje un México que 
parece quedarse sin futuro, ensan-
grentado, perdido en la inseguri-
dad, un México con tentaciones 
autoritarias o autoritarismo de-
finitivo. “Es un pendiente porque 
aún pienso cómo plasmarlo en un 
libro que tenga que ver con litera-
tura y con momentos de la historia 
reciente”, concluye. 

“Nuestros grandes 
escritores han 
sido grandes 
periodistas: 
Octavio Paz, Carlos 
Fuentes, Enrique 
Krauze”.

EN ESTA OBRA, el autor inquiere a su propia alma sobre asuntos como la muerte, el 
amor, el sexo, los padres y los hijos.
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siempre “un espectáculo”, por lo 
que fue su segundo maestro.

Posteriormente, llegó a la revista 
Nexos, con Héctor Aguilar Camín, 
a quien llama su tercer maestro 
por su “enorme inteligencia y voca-
ción de grandeza”. A esta lista suma 
al periodista, cronista, narrador y 
poeta José Joaquín Blanco, con 
quien Rafael compartió un suple-
mento literario y de quien admira-
ba su capacidad crítica para leer y 
repasar autores y libros, así como 
su pasión para escribir ensayo y 
novela, además de poesía.

vez. Todos somos una multitud 
siempre, descubrí que los libros 
te permiten ser dos personas o esa 
multitud. Entonces me convertí en 
un buen lector”.

El escritor, nacido en la Ciudad 
de México en 1957, siempre estuvo 
rodeado de libros principalmente 
porque, su hermano José María, 
que le llevaba 14 años, emprendió 
una larga aventura en Alemania y 
siempre que volvía le obsequiaba 
libros. “Él fue probablemente mi 
primer maestro. Luego se convir-
tió en mi amigo literario. Al final la 
política nos separó, pero no lo su-
ficiente como para que dejáramos 
de ser buenos hermanos”.

Un joven Rafael entró a trabajar 
en el suplemento La cultura en Mé-
xico, de la revista Siempre –que di-
rigía el legendario periodista José 
Pagés Llergo–. La sección la dirigía 
Carlos Monsiváis, de quien Rafael 
aprendió mucho, ya que, indica, 
era extraordinariamente brillante. 
Recuerda que era un cabeceador 
extraordinario y verlo corregir fue 

A la
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A pesar de no cumplir con los requisitos, Teresa Re-
yes Sahagún será la nueva titular de la Comisión 
Nacional de Búsqueda (CNB), cargo que quedó 
vacante tras la renuncia de Karla Quintana.

La convocatoria establecía que, entre los requisitos, 
los aspirantes debían tener dos años de experiencia re-
lacionados con el cargo; sin embrago, la funcionaria no 
cumple con ello.

Además, no cuenta con experiencia en el área 
de búsqueda de personas, ni tampoco tiene conoci-
mientos en ciencias forenses o investigación criminal 

como el perfil lo requiere.
El último cargo que tuvo, relacionado a derechos huma-

nos, fue en 2009, cuando fue subcoordinadora del Progra-
ma de Promoción Ciudadana de los Derechos Humanos.

El anuncio de su nombramiento fue realizado por la 
Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, quien 
aseguró que el nombramiento fue consultado con orga-
nizaciones y colectivos de la sociedad civil.

“Es una mujer sensible y trabajadora, comprometida 
con la defensa de los derechos humanos. Estamos con-
vencidos que ayudará a fortalecer las tareas de búsque-

da que estamos realizando en todo el país”, publicó Luisa 
María Alcalde en sus redes sociales.

Teresa Reyes Sahagún, cercana a Morena, fue titu-
lar del Instituto Nacional de Educación para los Adultos 
(INEA) y ocupó diversos cargos en el partido fundado 
por Andrés Manuel López Obrador.

Según su hoja de vida, Reyes Sahagún fue parte de la 
Comisión Nacional de Elecciones de Morena, cargo que 
ejerció de 2016 al 2018. Posteriormente fue nombrada 
titular de la Coordinación de Delegaciones de la Secre-
taría de Bienestar.
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También ha sido diputada federal por parte del Partido 
del Trabajo.

Antes de formar parte de Morena, la aspirante formó 
parte del CEN del PRD ocupando diversos cargos de ope-
ración, entre ellos, la secretaría de organización.

Reyes Sahagún es licenciada en Estudios Latinoame-
ricanos por la UNAM y maestra en Defensa y Promoción 
de los Derechos Humanos por la Universidad Autónoma 
de la Ciudad de México, cuenta con un doctorado en 
Conocimiento y Cultura en América Latina.

Además ha ejercido como profesora de educación se-

cundaria y media superior.

LA RENUNCIA DE KARLA QUINTANA DE 
LA COMISIÓN NACIONAL DE BÚSQUEDA
La renuncia de Karla Quintana a la titularidad de la CNB, 
el pasado 23 de agosto, ocurrió en medio del inicio de 
un “nuevo” censo de personas desaparecidas, instruido 
por el presidente Andrés Manuel López Obrador a partir 

Personas Desaparecidas y No Localizadas –alimentado 

Sin embargo, este censo –así como la estrategia de la 
-

-
aparición, según lo documentado por el portal A dónde 
van los desaparecidos– se ha llevado a cabo sin cumplir 
con la normativa vigente y agravando a las familias.

Ante ello, la funcionaria presentó su renuncia “en vir-
tud de los contextos actuales” y “con efectos inmediatos 

TERESA REYES SAHAGÚN NO CUENTA CON EXPERIENCIA EN EL ÁREA DE BÚS-
QUEDA DE PERSONAS, NI TAMPOCO TIENE CONOCIMIENTOS EN CIENCIAS FO-

RENSES O INVESTIGACIÓN CRIMINAL COMO EL PERFIL LO REQUIERE. 
P OR: R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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